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崔天凱：安倍不糾錯 中日難轉圜
強調「如果其執迷不悟，那也由不得我們」

香港文匯報訊 (兩會報道組 何凡) 全國政協委員、中國駐美國大

使崔天凱昨日在全國「兩會」間隙向香港文匯報記者表示，日本安

倍政府糾正其錯誤，是中日關係實現轉圜的前提。「如果其執迷不

悟，那也由不得我們。」崔天凱說。而對於美國總統奧巴馬會見達

賴後、中國國家領導人是否會重新考慮出席本月舉行的第三屆核安

全峰會，崔天凱回應道，「核安全峰會是多邊會議，不是美國人開

的會議。」

被問到如何改變當前中日關係對經
貿等領域造成的負面影響，曾任

中國駐日大使的崔天凱向記者表示，
「當前安倍政府要糾正他們的錯誤！這
個，說簡單也很簡單，他們如果能糾正
錯誤，中日關係就有轉圜的可能；如果

其執迷不悟，那也由不得我們。」

「習奧會」或存變數
即將於本月下旬在荷蘭舉行的第三屆

核安全峰會，被外界視為今年首度「習
奧會」的時機。但伴隨奧巴馬再度會見

達賴，中方向美政府提出嚴正交涉，業
內分析判斷，會晤實現的變數陡增。
全球核安全峰會緣起於奧巴馬2009

年的倡議。2010年在美國華盛頓舉行
的第一屆峰會，2012年在韓國首爾舉
行的第二屆峰會，時任國家主席的胡錦
濤和奧巴馬均有出席，並順道舉行「胡
奧會」。

信鮑卡斯能與華溝通
另外，現年72歲的民主黨資深參議

員馬克斯·鮑卡斯已於上月21日正式
宣誓就任美國駐華大使。他不會講中
文，但曾與中國打過多次交道。對於這
位史上最年長的美國駐華大使，崔天凱
表示，「我認識他，也與他溝通很好。

我們一個
在美國工
作，一個
新到北京
來上任，
相信以後
他與我國
外交部談
的機會更
多些。」
此外，

對於新設
立的中央
國家安全委員會架構及運作情況，崔天
凱表示，「我也很關心，這次回來正好
要了解相關情況。」

朱和平談新殲20 形成戰鬥力需耐心

遼寧委員倡建海域基地
加強中朝邊境維權執法
香港文匯報訊（兩會報道

組于珈琳）屢屢發生的中國
漁船被朝鮮非法扣留事件，
一直備受國人關注。全國政
協委員、遼寧省鳳城市政協
副主席陳德呼籲，應盡快在
中朝邊境城市丹東市，建立
北黃海海域遼東維權執法基
地，保證中國海洋安全。
丹東與朝鮮只有一江之隔。在黃海北部鴨綠江口海域

長期從事海洋捕撈的各地漁船達4000多艘，從事邊境貿
易船舶500多艘。與之相較，丹東在北黃海現有海洋與
漁業執法船12艘，特殊時期，也只有40艘各級海上執
法船，且這些執法船長期處於無專用停泊點的狀態。
為此，陳德在提案中指出，丹東作為中國萬里海疆的

北端起點，需要在建設海洋強國的戰略中發揮新作用，
所以有必要建立北黃海海域遼東維權執法基地，解決丹
東執法船長期無專用停泊點的狀態。

外媒聚焦中國如何迎難而上
香港文匯報訊 綜合外媒報道，中共一年來高唱入

雲的「反腐倡廉」，以及新樹立為執政基調的「深化
改革」，預料將成為中國「兩會」的主題，借此展現
領導層的執政意志。
台灣「中央社」報道稱，分別於本月3日、5日開幕

的全國政協會議及全國人大會議，既是中共第五代領
導班子上台第一年的政績總結，也是他們首度借由
「兩會」展現執政意志的舞台，重要性不亞於2012年
及2013年的「兩會」。
報道稱，中共總書記習近平上台後，除下令執行以

倡廉為核心的「習八條」外，更祭出「既打蒼蠅，也
打老虎」的反腐肅貪。一年來，確有上至部委級的官
員落馬，既震懾貪官，也擄獲民心，成為執政資本。
因此，政府工作報告中，「反腐倡廉」普遍被認為是
重點項目。而中共十八屆三中全會後被樹立為中共執

政基調的「深化改革」，也被各界認為是今年「兩
會」最受矚目之處。

路透社：民生熱點話題 盼實質突破
路透社報道稱，在過去的一年裡，本屆政府在反腐

倡廉和簡政放權方面打出了結實的組合拳，而在2014
年，改革有望向保障民生等領域縱深發展，其中年年
「兩會」熱議的社會保障、養老金雙軌制以及收入分
配不公等民生熱點話題，更期待實質性突破。

美聯社：習設3領導小組 顯執政雄心
十八屆三中全會後，中央先後成立中央全面深化改

革領導小組、中央國家安全委員會及中央網絡安全和
信息化領導小組。美聯社分析，此舉凸顯習近平手握
大權，但兩會前發生的雲南昆明恐襲事件，顯示中央

政府面臨嚴峻
挑戰。至於如
何迎難而上，
預料「兩會」
結束後會有答
案。
華盛頓智庫

布魯金斯學會
中國問題專家
李成 (譯音，
Cheng Li)亦認
為，習近平有勇氣做一些其他領導人不敢做的事，但
其目的並非改變中共集體領導方式及重返強人政治。
而整治貪腐、推動市場改革，以及清理河道和霧霾，
皆是中共亟待解決的難題。

■經濟增長目標
■樓市政策
■民族政策
■國企改革
■環境污染
■外交
■地方政府債務
■影子銀行業改革
■資料來源：英國《金融時報》
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香港文匯報訊（兩會報道組李茜婷、江鑫嫻）中
國最新版2011號殲-20戰機2日成功首飛引發外界高
度關注，對此，全國政協委員、空軍指揮學院副院
長朱和平少將於昨日政協會議開幕前向本報記者表
示，為提高發動機性能、戰鬥力和隱形能力，2011
號殲-20戰機已進行多項改進。他說：「新版殲-20
戰機要想形成戰鬥力需要一個過程，大家要有耐
心，畢竟是四代機，跨代機型，難度相當大。」
針對此前媒體有關中國空軍不少飛行員停飛的消

息，朱和平表示，其實中國空軍每年有不少飛行員
停飛。他說：「中國飛行員每年都要進行正常的考
試，檢查報告身體狀況，每年都有一部分飛行員因
為身體各方面達不到要求而停飛，只不過此前沒有
規模報道。」
此外，朱和平還表示，從今年開始，中國人民解
放軍的陸軍、海軍、二炮、空軍均建立了新聞發言
人制度，這是中國軍隊對外開放以及和媒體合作的
重要舉措，讓民眾更加了解軍隊。

少將回擊日挑釁：「我們不懼戰爭」
香港文匯報訊 針對日本首相安倍晉
三近期一系列「右傾化」舉動、奉行
「擴軍備戰主義」的做法，全國人大代
表、解放軍少將楊建華指出，中國軍隊
不希望爆發戰爭，但也不懼怕戰爭。
楊建華昨日接受中新社專訪時表示，
最近一段時間，日本右翼勢力在歷史問
題上大開倒車，甚至將日本帶向一條與
國際輿論全面對抗的道路。「這個問題
不僅中國人民關注，當年受過日本侵略
的亞洲國家也都關注。安倍晉三的做法
不僅僅是挑戰中國，也是挑戰二戰後的
國際秩序。」楊建華說，中國人民作出
強烈反應是很自然的事，這種行為中國
絕不能接受。
曾擔任南京軍區聯勤部部長的楊建華
說，「作為軍人，我們不希望爆發戰
爭，當然也不懼怕戰爭」。
對於日本外相岸田文雄近日稱如果日

本發生戰
事，日不
會反對美
軍將核武
器帶入其
境內的言
論，楊建
華坦言，
這是日本
軍國主義
的 夢 想
「再度泛
起 」 。
「 日 美
『安全條約』是冷戰的產物。原子彈、
核武器的威力我們都知道。作為世界上
和平力量重要的組成部分，今天的中國
已不是當年抗日戰爭時那種狀況和局
面。」

駐日大使：中國不怕外部勢力強壓
香港文匯報訊 正在北京出席全國

「兩會」的中國駐日本大使程永華昨
日表示，「我們堅定地希望通過對話
協商解決中日之間的問題，但如果有
外部勢力把問題強壓我們頭上，我們
也不怕。」

中日貿易額降5.1%
據中通社報道，程永華表示，釣魚

島和歷史問題不僅是中日關係發展的
隱憂，更是現實障礙。程永華指出，
歷史問題即以參拜靖國神社為主的一
系列問題，還包括日本國內一些勢力
故意製造、宣揚「中國威脅論」，引
導日本軍事政策偏向強硬或向擴軍備
戰的方向發展。「日本右翼勢力，不
斷挑起事端，發表錯誤言論。」當記
者追問日本首相安倍晉三算不算「右
翼勢力」時，程永華並未直接回應，

而是指，安倍參拜靖國神社就是右翼
舉動。
對於中日關係「陷入僵局」的說

法，程永華指出：「安倍參拜靖國神
社，突破了中日關係的『紅線』，破
壞了中日關係改善發展的基礎。日本
領導人必須認識並改正這樣的錯誤，
雙方才能繼續推動中日關係。」程永
華補充道，受中日關係緊張影響，去
年中日雙邊貿易額下降了5.1%。
如果日本右翼分子一意孤行，中日

會走到戰爭邊緣嗎？程永華強調，中
國希望通過對話協商解決問題，「但如
果有外部勢力把問題強壓我們頭上，比
如挑起軍事爭端，我們也不怕」。
有關東海防空識別區，程永華重

申，這不是新鮮的事，東海周邊幾個
國家早就設立，中國有權根據國際法
規來維護權益。

昨日，全國政協會議開幕。圖為一名記者戴着電
子產品「谷歌眼鏡」在人民大會堂前等候入場。

新華社

谷歌眼鏡看「兩會」

■陳德。 資料圖片

昨日，浙江農林大學天目學院經濟管理系師生通
過網絡收看了「兩會」的新聞節目。 中新社

大學生看「兩會」

■全國人大代表、解放軍少
將楊建華。 資料圖片

■全國政協
委員、空軍
指揮學院副
院長朱和平
少將。
本報記者
李茜婷 攝

■崔天凱。
本報記者何凡 攝

■■全國政協會議昨日下午在北京人民大會堂舉行全國政協會議昨日下午在北京人民大會堂舉行，，中外媒體紛紛中外媒體紛紛
手持長槍短炮手持長槍短炮，，希望能夠捕捉精彩瞬間希望能夠捕捉精彩瞬間。。 中新社中新社

■■政協委員們政協委員們
走向人民大會走向人民大會
堂堂，，準備參加準備參加
昨日下午舉行昨日下午舉行
的全國政協會的全國政協會
議議。。 新華社新華社

◀昨日，準
備出席全國
政協會議的
宋祖英委員
步入會場。

中新社

▶正在步入
會場的毛新
宇委員被記
者追訪。

中新社


